



CARTA ABIERTA A TARAPACÁ

Por la presente, quienes suscriben reconocen y agradecen el esfuerzo realizado por la Sra. Subsecretaria de Hacienda Heidi Berner y su equipo de trabajo, en torno a su preocupación por el proceso de renovación del contrato de concesión de la Zona Franca de Iquique.

Lo anterior, incluye además todo el proceso de análisis y conversaciones llevado adelante, cuyas conclusiones valoramos. Ellas muestran el abandono del sistema franco en su real dimensión.

Sin embargo, y en atención a que la Zona Franca de Iquique es uno de los principales pilares de la economía regional, sobre todo en cuanto a la empleabilidad que genera, creemos fundamental plantear elementos de fondo, los cuales exponemos a continuación:

1. Es esencial que en aras de la transparencia y del cumplimiento de las buenas prácticas en materias de esta naturaleza, el nuevo contrato de concesión de la administradora del sistema franco con el Estado de Chile sea realizado a través de un proceso de licitación abierta y pública.
2. Consideramos primordial que las bases de dicho documento, en todo aquello relativo a aspectos operacionales, tales como el sistema tarifario, conformación de la gobernanza, precio de concesión, esquema de reinversión en el sistema franco, entre otros aspectos, sea previamente debatido y analizado en conjunto con los gremios y sindicatos que hemos estado acompañando este proceso.
3. Reiteramos la necesidad imperiosa y urgente de comprar las acciones (27%) que actualmente se encuentran en manos del sector privado. Este aspecto cobra vital relevancia por cuanto la modernización y cambios que la Zona Franca debe emprender requiere de una estructura de propiedad que lo facilite. Este objetivo se contrapone claramente con una sociedad anónima con fines de lucro de corto plazo, como la que actualmente administra la concesión.
4. Como se ha constatado a lo largo de diálogos ciudadanos, se ha evidenciado un conjunto de falencias y problemas de estructura e infraestructura que afectan y lesionan los intereses de los inversionistas. Hoy, el Estado de Chile es el accionista mayoritario y puede fácilmente, ejercer dicha mayoría accionaria para impulsar obras y cambios relevantes al proceso mencionado.
5. Finalmente, por las razones antes expuestas, los gremios de empresarios, sindicatos de trabajadores y Alcaldes que suscriben solicitan encarecidamente, en un ánimo constructivo y aliado con el propósito de un desarrollo coherente, sostenible y responsable con los habitantes de la Región de Tarapacá, NO RENOVAR, NI EN FORMA ANTICIPADA, NI AL CUMPLIMIENTO DEL PLAZO A LA ACTUAL SOCIEDAD ADMINISTRADORA ZOFRI S.A.

Nos oponemos a cualquier intento de renovación, debido a que la sociedad administradora ha abusado de una posición monopólica desde el inicio y no hay certeza que deje de hacerlo.

Insistimos que un nuevo contrato de concesión debe hacerse mediante el ejercicio de impulsar una propuesta pública y transparente, que contenga todos aquellos aspectos legales y normativos que favorezcan el desarrollo de la actividad de la Zona Franca de Iquique, tal como fue el motivo original del legislador que la impulsó hace 56 años.

Reiteramos nuestros sinceros agradecimientos a la Sra. Subsecretaria Heidi Berner, quien con su labor, ha podido dar a conocer la realidad de las condiciones deplorables en las que operan los empresarios y trabajadores de la segunda mayor Zona Franca de Latinoamérica.

Suscriben,

Mauricio Soria Macchiavello Alcalde
Municipalidad de Iquique

Patricio Ferreira Rivera Alcalde
Municipalidad de Alto Hospicio

ASOCIACIONES GREMIALES · ZONA FRANCA DE IQUIQUE:

Ariel Lepiske Vicepresidente
Unión de Empresarios Zofri (UEZ)

Vivian Zhang Presidenta
Asociación Gremial de Empresarios Chinos en Iquique A.G. (AGEC)

Patricio Besa Presidente
Asociación Gastronómica (AGA)

Jaime Olivares P. Gerente
Asociación de Empresarios (ASEM)

Marcos Tsai Presidente
Asociación de Importadores y Exportadores de Zofri (AIEXP)

Viviana Brontis Presidenta
Asociación Usuarios Pymes Mall Zofri

Alamgir Butt Presidente
Asociación Gremial Empresarios Automotrices (AGEA)

Darío Blanco L. Gerente
Asociación Usuarios Zofri A.G. (AUZ)

SINDICATOS:

Melissa Gargano Moreno Presidenta
Sindicato Interempresas de trabajadores Recinto Amurallado Barrio Industrial ZOFRI

Maribel Gómez Terrazas
Sindicato de Empresas Recinto Amurallado y Barrio Industrial ZOFRI

Carlos Albarracín Ruiz Presidente
Sindicato N°3 Trabajadores Módulos ZOFRI

Elizabeth Ramírez Rojas Presidente Sindicato N° 2 Trabajadores de módulos ZOFRI

Bastián Mondaca Andrade Presidente
Sindicato Interempresas Trabajadores de Zona Franca

Marcos Torres Vilches
Representante de los Sindicatos de Cargadores de la Zona Franca de Iquique